

NOV. 29 1978

EXCELSIOR

Debe Prevaler el uso de la Razón,

Desaliento en las Declaraciones de Banzer, Respecto al Problema Marítimo de Bolivia

BUENOS AIRES, 28 de noviembre (AP y AFP)—El Presidente boliviano, general Hugo Banzer Suárez, al comentar la creciente tensión en el pacífico sur latinoamericano como consecuencia para otorgar una salida al mar a Bolivia, declaró hoy en Buenos Aires que "ahora más que nunca, debe prevalecer el uso de la razón" y que la solución al problema marítimo boliviano debe ser el resultado de "un acuerdo fraterno, llamado a consolidar

la convivencia armoniosa en la región".

Banzer Suárez que culminó hoy una visita oficial de tres días a Argentina, se mostró cauteloso respecto al problema que conmueve a la región, luego de la negativa chilena a considerar una propuesta peruana para concretar la aspiración boliviana de contar con una salida propia al Océano Pacífico. Evitando pronunciarse sobre las posiciones asumidas por las cancillerías de Chile y Perú, expresó su confianza en la prosecución de las negociaciones, aunque su declaración denotaba más desaliento que convicción.

El mandatario boliviano formuló tales declaraciones en una conferencia de prensa realizada en esta ciudad, durante la cual se prohibió a los corresponsales extranjeros formular preguntas. La prohibición fue impartida por la Secretaría argentina de

Información Pública: "Circulos informados", citados por la agencia francesa de prensa (AFP), indicaron que la medida fue tomada "para evitar preguntas molestas con relación al asesinato del ex Presidente Juan José Torres", muerto en Buenos Aires el pasado junio.

El general Banzer, luego de contestar algunas preguntas de la prensa local, entregó a los periodistas una declaración escrita acerca del problema marítimo boliviano, en la que sostiene que su gobierno "propuso que la solución para el desenclaustramiento geográfico (boliviano) sea lograda a través de una fórmula de paz".

Añadió que dicha propuesta tuvo por fundamentos principios de "justicia internacional", "mantenimiento de la paz continental", "integración latinoamericana" y "desarrollo integral de Bolivia".

EXHORTACION A LA PAZ

"Ahora más que nunca —expresó—, debe prevalecer el uso de la razón, de la inteligencia, visionaria, de una franca disposición al diálogo, para superar las diferencias que todavía existen entre los pueblos".

"En tal sentido —añadió—, (Bolivia) desea que la solución para su magno problema, sea el resultado de un acuerdo fraterno, llamado a consolidar la convivencia armoniosa en la región".

Banzer cuyo gobierno ha utilizado últimamente el problema marítimo como un instrumento para su afianzamiento interno, dando por descontada la solución favorable al mismo, se abstuvo de comentar el rechazo chi-

leno a la propuesta peruana, que determinó el fracaso de las negociaciones.

El mandatario boliviano, que retornó hoy a La Paz, deberá enfrentar ahora a una opinión pública adversa en Bolivia, donde comienza a ser señalado como el responsable de las "mal encaminadas negociaciones" de su gobierno para concretar la centenaria aspiración marítima boliviana.

Por otra parte, Hugo Banzer expresó su confianza en que las relaciones entre Estados Unidos y América Latina, a raíz del triunfo de Jimmy Carter, no sufran variantes sustanciales.

"Una cosa son los discursos y otra la realidad. Hay que ver como el señor Carter en función de Presidente. No dudo que las relaciones con América Latina van a ser buenas", dijo Banzer.